Los mejores casos 1991

Los 'piratas' acechan los éxitos de TV

Las copias ilegales de personajes televisivos invaden el mercado pese al aumento del control

Las empresas españolas pierden 300.000 millones al año por la falsificación de objetos

Los pirares aguardan sigilosa-mente el éxito de una sene de dibujos animados para lanzarse al mercado de la economía sumergida. Producciones como Bala de Drac son un macrospot que ge-nera una atracción comercial que nueve millones de pesetas a través de la venta de productos que público intentil es el objetivo de este mercado, donde las produc-toras suefan con los beneficios que engrosarán sus arças con la plotación de las ficencias. "Las series de dibujos ani-

mados son empresas de alto riesgo y gran inversión", consi-dera el abogado Mario Sol Muntahola, especialista erl' propiedad esfuerzo y gasto se intenta generar un poder sugestivo capaz de actuar como reclamo en la venta de camisetas, carpetas, globos, pins, juguetes o cromos.

"Cuendo una serie tiene éxi-

to, el pirata empieza a tabricar productos con la imagen de los protagonistas sin asumir riesiesta Sci Muntafola Esta afición pendidas superiores a los derechos, ayuda a erradicar el 300.000 millones de pesetas mercado ilegal, según Muntañoanuales" para las empresas peridicadas, sólo en España. Desción maliciosa, además de aproposibilidades defraûdadoras es

Incumplimiento de las normas

ninguna norma de seguridad y mucho más bajo que el producto autérnico. Las falsificaciones o imitaciones constituyen delitos contra la propiedad intelectual. "Es muy complicado ver que el atentado se dirige también a la actividad creativa. Por esta razón, la opinión pública los con-sidera delitos menores", pun-

cla, junto a una dura persecución



ls. "Aunque aun faits mucho ca-

a los piratas son muchas, porque se ha de descubrir dönde se fa brigan los productos Regales montar la operación de la redada intervenir el género y demostra ante el juez la facturación de las ganancias. La picaresca española acentia más está situación Hace pocos días, un vendedo ambulante de Mataró fue a la co misaria para denunciar el robo de su licencia de venta de produc-tos de Bois de Drac. Con el papel de la denuncia, iba de tienda en pedian la documentación, ense

fiaba el volante de la policia. Los productos más predos de Bole de Drac, auntêntica estrella de las copias llegales, son tebeos, pins, chapas, llaveros camiseras postales carteras rreciente sensibilización de la adhesivo que reproduce a Son usticia y el trabajo de la Guardia goku con la insignia de las Joven.



Songolos republicano. Los partidos también utilizan Bols de Drac.

sa Pannini España, de Torroelli de Montari - que tiene la exclusi ve en Catalunya, Valencia y Be leanes de la distribución de cro

mos y álbumes de Bole de Drac-contestan diariamente 1.500 ca tas de niños interesados en con seguir ejemplares de ésta y otra: series de cromos. Esta empresi cetalana, filial del grupo italiano Pannini, factura con estos 22 em pleados unos 1.200 millones de pesetas al año gracias a los 30.000 puntos de venta de cro mos de que dispone.

Los empleados de Pannini contestan

cartas de niños en

busca de cromos

MARIÁNGELS VILASECA

cada día 1.500

La central italiana de la firma fue fundada hace 30 años pocustro hermanos italianos que impezaron a comercializar er Abdena sobres sorpresa con cro mos a fin de sobrevivir durante la posguerra. Al poco tiempo ya in orimieron un primer Moum, ded cado al fúrbol italiano, que marca ría el comienzo de una empresa que se ha erigido lider mundial en

el imperio de los cromos. Los cromos y álbumes qui distribuye Pannini España se im compaña. Desde all, una flota rroella de Montgri, donde se dis tribuyen por paquetes según su destino y se reparten hacia más de 30,000 puntos de venta.

La sede de Torroella es tam-bién la encargada de decidir cuáles serán los álbumes que se venderån en España. Tiene sub contratada una empresa de estudios de mercado aunque, según explica el director financiero en Torroella, Albert Bou, "**le útima** palabra la tienen los niños, y no siempre se acierta".

El mercado de los cromos ve dirigido principalmente a niños de entre 5 y 9 años de edad, y a problema -explica el director de marketing de Pannini España. Xavier Pià- es que los niños van creciendo y cada cinco o seis ve público". El clásico método de reparto de álbumes a la salida de las escuelas ha pasado a la historia, siendo sustituido por costosas campañas publicitarias

Según Bou, "de cada cien colecciones, séle una resulta un gran boom, tres ofrecen un gran rendimiento económico, 30 son

El álbum de cromos de la se rie televisiva Bola de Drac es la último apuesta de la firma. De colección es fulminante y en po co más de tres meses ve se han editado más de 500.000 albumes y 14 milliones de cromos.

Bola de Drac

También en 1991 nos llegó al despacho un caso que merece un punto v aparte en las campañas antipiratería. Se trataba de "Dragon Ball", una serie de anime que se hizo famosa de la mano de sus fans, un fenómeno popular que se viralizó espontáneamente de una forma extraordinaria (todavía no existían las redes sociales, ni siguiera internet), mediante dibujos, fotocopias y creaciones de artistas sobrevenidos.

La labor de limpieza del mercado fue difícil v. a veces, un poco injusta, el agente europeo que entonces se hizo cargo de la comercialización de este personaje japonés, introduciendo producto oficial, cuando ya tenía el mercado sembrado, fue implacable con aquellos guienes habían precisamente hecho famoso (viral, diríamos hoy) al personaje que tanto dinero le iba a dar... pero la lev es la lev. Ya en el siglo XXI "Songoku" todavía seguía de moda...



Akira Toriyama creó al personaje Son Gokū en 1984 para el manga titulado Dragon Ball. Dos años después se convirtió en anime. Tan pronto llegó a España lo rebautizaron como Songoku. La serie de animación fue doblada en todas las lenguas de las televisiones autonómicas. En Canal Sur se llamó Bola de Dragón: en Televisión de Galicia. As bólas máxicas: en Euskal Televista. Dragoi Bola: en la Radiotelevisió Valenciana y Televisió de Catalunya fue estrenado como Bola de Drac.

La persecución de los defraudadores ofrece todavía pobres resultados

de securidad han protagonizade las dificultades para perse-

guir a los defraudadores. El despliegue comenzó el Dia de Sant Jordi. Media docena de agentes de paisano del Grupo de Investigación Fiscal de la Guardia Ovil detuvieron en un garaje de la ronda Sant. "No he ido al puerto a hacer comiento de venta al por mayor india, sólo nestos de canones. Pau a un vendedor ambulante contrabando. He ido a una en el Paval. El resultado de la con adhesivos de fiola de Chac

que se habia establecido una cisco es, según la Guardía Civil. do una operación contra los pi-osta previa a través de un cebo. Un ejemplo de la falta de con-ratis de los productos de Bois El contacto se produjo cerca ciencia en este tipo de delifos. de Drac. El dispositivo apenas del mercado de Sant Antoni, Sin embargo, los agêntes sos-ha dado frutos, todo un sintoma uno de los puntos de venta de tienen que los vendedores sauno de los puntos de venta de productos clandestinos de Bola ben que los vendedores sa-productos clandestinos de Bola ben que su actividad es clan-

ción, Francisco A., de 65 años. un garaje", afirmen. se puso a rezar. "Yo no he he-cho nada malot, Dios to sabe". dio el detenido, que añadió:

destina: "Si no, no mostrarian su mercancia en lugares como

Las primeras declaraciones del hombre condujeron a los investigadores hasta un estable-

que no constan nombres, ni direcciones, ni teléfono, ni IVA, que apenes lotalizan 100,000 grupo de investigación registro la fábrica de Poblenou que pre suntamente elaboraba la men-cancia. En la factoria no se halló nada: sólo restos de cartones

productivo. Según el secretario

del juzgado, sólo se incautaror

Songoku y dos facturas, en las